

EL TRABAJO

Publicación Quincenal consagrada al Comercio y á la Industria, en la cual figuran las principales casas de España

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En toda España, año..... 2 pesetas.
Anuncios y comunicados, precios convencionales.

DIRECTOR

Blas Sánchez-Ballesteros

Administrador Propietario

GREGORIO LOPEZ DE LERMA Y GIMENEZ
á quien se dirigirá toda la correspondencia.

Presente y Futuro

Las halagadoras esperanzas que nos hizo concebir el tiempo lluvioso que se inició en el pasado mes de Abril, van perdiéndose y naciendo todo temor al estado precario en que hemos de vernos por la gran sequía que agosta los campos.

Los cereales, que hace quince ó veinte días creíamos sufrían grandes mejoras con las abundantes, aunque tardías lluvias que cayeron, se ven en la más crítica situación, pues para el setenta y cinco por ciento de las cebadas ya no hay remedio alguno, y se perderán éstas por completo. Los candeales que nacieron, y aún se conservan muchos, en condiciones de producir una abundante cosecha, van tornándose lacios y demostrando claramente su estado anémico que difícilmente podrá curarse en ellos.

Ultimamente y para corolario de cuanto decimos, se ha tornado el tiempo ya que no lluvioso, frío y fuertes heladas han venido á completar la obra de agotamiento. Las viñas, la gran riqueza de esta región Manchega, han sufrido un rudo golpe, pues los continuos hielos han quitado seguramente más de una tercera parte de la cosecha de uva, así como también casi total la de frutas y legumbres de toda esta provincia.

Triste es el cuadro que tenemos en perspectiva, pues salvo un milagro providencial, la cosecha actual será reducidísima.

Los vinos que hasta la fecha han alcanzado muy bajos precios, han causado gran pérdida á muchos labradores y elaboradores de estos que se han visto pre-

cisados á venderlos en primera hoja, y sólo los que se dedican á la explotación de la industria vinícola obtendrán este año buena ganancia, porque los caldos se cotizan á mayor precio por la razón expuesta de lo reducida que será la próxima cosecha.

En una palabra, el labrador y por consunción el obrero, son en esta ocasión la eterna víctima y los que sólo sufren los zamarrazos de sequías, heladas y cuantas epidemias afectan sus tierras, incluso las cargas y recargos de contribuciones é impuestos que satisfacen al Estado.

Y, sin embargo de lo dicho, que es conocidísimo de nuestros gobernantes, siguen éstos tan tranquilos sin poner en vigor sus energías y plantear previsoras medidas para contrarrestar en un tanto los daños causados por la inclemencia del tiempo. Las Cortes cerradas y por tanto en suspenso la actividad que debieran demostrar en estas situaciones críticas, los en que el pueblo tiene depositada su confianza.

Muy pronto saldrán, no sólo de esta región que es una de las más fuertes y sufridas, si no de toda España, gritos de hambre y protexas generales contra los imprevisores de calamidades públicas, y entonces, desgraciadamente será tarde para reprimir el incendio que alcanzará, no sólo á los verdaderos culpables, sino también á miles de españoles que serán una víctima más de la incuria de los que no saben ó no quieren cumplir la sacratísima obligación que tienen de velar por la tranquilidad y engrandecimiento de una nación.

3.^{er} CENTENARIO

de la publicación del DON QUIJOTE DE LA MANCHA

Para honrar la memoria del literato insigne, cuya fama invade todos los puntos habitados de la tierra, el inmortal soldado y poeta D. Miguel Cervantes y Saavedra, se han celebrado en muchas naciones grandes fiestas conmemorativas y procesiones cívicas en casi todas las poblaciones de España.

Mucho dice en favor de nuestra patria el reconocer espontáneamente por todos los grandes méritos de aquel gran patriota y á quien el pueblo de Valdepeñas alojó en remota fecha. El que con su preclaro ingenio supo arrancar torrentes de enseñanza que fueron tomando mayor volumen á través de los siglos y que con su noble sangre regó la cubierta de un buque español y perdió un brazo en Lepanto defendiendo nuestra causa, contemplará desde el cielo en que viven los grandes, el justo, aunque tardío, homenaje que hoy le rinden los hombres, que al fin han reconocido casi todo el valor que atesoran sus obras.

Si antes no se hizo, no crea Cervantes que fué por ser ingratos á su persona, sino porque obra colosal la suya, necesitóse mucho tiempo para conocerla y admirarla.

Cierto que en otro tiempo, viviendo el que fué prisionero en Argel, si su obra hubiera sido estimada en algo de su valor, le habría sido algo menos negra su vida, pero hoy ya que no puede recibir otro premio á su gran talento, se le otorga la gloria á que se hizo acreedor, que es lo único

que su alma inmortal puede aceptar henchida de satisfacción.

¡Gloria á Cervantes y á su caballero «D. Quijote,» que vivirán eternamente entre nosotros, siendo admiradores del primero y escuderos fieles del segundo!

*
* *

Certamen celebrado en las Escuelas Públicas

En el espacioso salón del piso alto de estas Escuelas municipales, tuvo lugar el día 10 del corriente, el certamen en honor del inmortal Cervantes, con motivo del 3.^{er} Centenario de la publicación de su obra *El Ingenioso Hidalgo D. Quijote de la Mancha*.

Próximamente 500 escolares de ambos sexos, con sus profesoras y profesores respectivos, llenaron el amplio salón.

El acto fué presidido por el teniente alcalde D. Félix Gutiérrez en representación del propietario, acompañado del Pbro. don Andrés Alcarazo y Albandea, D. Ignacio Moreno y el depositario del Ayuntamiento D. Eugenio Muñoz.

Después de unos himnos entonados por los escolares que, con sus vocecitas sanas y armoniosas daban un hermoso colorido al homenaje que se rendía á la ciencia, se dió principio á la lectura de varios discursos que los profesores habfan elaborado para aquel grandioso acto. Don Jacinto Palomares, á quien por su edad se le cedió la preferencia, leyó un trabajito que por su sen-

